

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Juan, 53 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 74, imprenta

Tarragona: miércoles 23 de Junio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 673

Crónica Madrileña

SUMARIO: Verano madrugador.—Consecuencias.
—Los grandes y los chicos.—Amores desgraciados.— Dos héroes menos.— ¡Pobres mantillas!

De repente, antes de la fecha acostumbrada y precipitando la vida de su bella y alegre hermana, el verano se nos ha venido encima, asfisiándonos con sus temperaturas de 38 y 39 grados á la sombra, produciendo no pocos trastornos y sinsabores en el seno de las familias que siguen las corrientes de la moda.

Como la costumbre era no empezar á huir de la Corte hasta la primera decena de Julio y los calores se han adelantado casi un mes, hay ahogos por la precisión de adelantar el viaje y por que el tiempo de veraneo probablemente será más largo.

Los días hermosos, de temperatura dulce, de sol sin rayos que abrasen y agosten, desaparecieron ya, vivieron un instante, lo que una felicidad muy deseada; fueron atropellados por los caliginosos del estío, y hoy nos encontramos en pleno verano, sin poder salir de casa á las horas de sol, porque el ambiente sofoca y pesa sobre las cabezas, como si quisiera arrebatarlos la existencia por asfixia.

La gente huye de los paseos durante el día, y solo allá al atardecer; cuando el sol dá su postrer beso á las cúpulas y torres de las iglesias, se atreve á dejar las viviendas para dirigirse al Retiro, á Recoletos ó á la Castellana, en busca de aire respirable, de noticias, para hablar del proyectado y próximo viaje y abandonar á esa charla, frívola unas veces, mordaz otras, que constituye las conversaciones del llamado mundo elegante.

Por las noches, á los Jardines; no para oír la hermosa partitura que el malogrado Leo Delibes compuso para *Copelia*, no; que eso poco ó nada le interesa, sino para que en el mismo día tenga segunda parte lo comenzado en los paseos.

Allí el lujo es más refinado; se va con *toilettes* elegantísimas, de colores apropiados para que sus dueñas parezcan seres fantásticos, ideales, al quebrarse en ellas los violáceos haces de luz que en la sala del teatro y en los paseos dejan caer los arcos voltaicos.

Los Jardines del Buen Retiro y los teatros de verano, son hoy los puntos de cita, los únicos á donde se puede ir en busca de las impresiones que producen las caras bonitas y alegres.

Si bien el desfile ha comenzado, aun es tímido; están desapareciendo solo los que se pasan el verano en estaciones muy apartadas del extranjero y los que no cesan de visitar ciudades desde Julio á Octubre, y por eso vemos aun mucha vida en los centros de distracción.

Dentro de poco, Madrid será solo para la gente del pueblo; á los aristócratas, á empellones, á costa de quien sabe cuantos sacrificios y amarguras, los habrá llevado la despótica Moda á las playas guipuzcoanas ó santanderinas para que sufran mil molestias y padezcan la ausencia de no pocas de las comodidades aquí disfrutadas.

Más no porque el gran mundo abandone la Corte en esta época, crea el lector que el verano aquí es triston; no se nota el vacío que deja, porque la gente del pueblo sufre vacaciones; pero eso no *empece*, no significa nada, para evitar que el verano sea la estación más alegre y más divertida del año.

San Antonio nos trae las llaves de las verbenas, y hasta que la Virgen de la Paloma nos las lleva, rara es la semana que Madrid no celebre una de esas fiestas donde las hijas de los barrios bajos, y de otros

que no son bajos, hacen gala de su donaire y su buen humor, envueltas en el pintado pañolón de Manila y entregándose tres días consecutivos á locos trasportes de alegría.

Con lo que se demuestra, que si el invierno es para las gentes que visten guateados abrigos y viven en atmósferas calentadas artificialmente, cual si fueran plantas exóticas, el verano es para los pobres.

¿Llegó el verano? Pues bendito sea; porque su presencia llena de felicidades á los más de los que habitamos la cosmopolita villa del oso y del madroño.

¿Eran dos locos ó dos románticos de los que hoy no suelen nacer?

Fueran lo que el modo de cada cual quiera; nosotros solo en ellos hemos visto, dos seres locamente enamorados uno de otro— acaso por la contrariedad que existía en sus amores,—dos seres cegados por la pasión, que al tropezar, para la realización de una felicidad muy ambicionada, con la oposición de unos padres decidieron morir juntos y pidiendo que sus cadáveres no fueran separados ni aún en la tumba. En resumen: una de esas leyendas que dicen han sido *vividas* y que, como recuerdo de generaciones menos positivistas y viciadas que la nuestra, los escritores románticos nos han legado.

Ha sido en estos días la nota sentimental de los barrios bajos, particularmente entre las obreras de la Fábrica de cigarros.

Fué un drama que empezó á desarrollarse en un ambiente de romanticismo idealizado y ha terminado lo mismo, sin duda para que las almas de los desgraciados Loreto del Cabo y Clara Méndez no tuvieran más motivo de queja de los que aquí dejaron.

Por unas razones ó por otras, la última voluntad de los enamorados suicidas estaba dispuesto no se cumpliera.

Enteradas de ello las cigarreras, en las que por muchos motivos tenemos que reconocer cierta pureza hoy por desgracia nada abundante, prometieron que lo dispuesto se realizaría... y surgió el motín y á la fuerza ambos cadáveres recibieron tierra en una misma sepultura.

Cuando acaso ni aun se acordaban de él los mismos que más alabanzas le prodigaron por su hecho heroico, Eloy Gonzalo García, el héroe de Cascorro, ha fallecido en un hospital de la Habana.

Olvidado, por que no ha recibido ninguna de las tan numerosas recompensas como se le ofrecieron, estuvo padeciendo días y días en la cama de un santo asilo, hasta que al fin Dios dispuso de su vida.

A muy amargos comentarios se presta este hecho: pero allá, en su fuero interno haga cada cual lo que le plazcan, que de sobra sabemos no son pagadas en la tierra todas las deudas y que en nuestros tiempos abundan más las ingratitudes que los agradecimientos.

Otro soldado glorioso nos ha arrebatado la Parca, también con estos días, don José Sanchez Bregua.

Como Eloy Gonzalo militó en el montón de los anónimos; pero menos ingrato con él el destino, le dejó ascender hasta teniente general.

Siempre laborioso, acogiendo y difundiendo cuantas ideas santas llegaban á él, vivió largos años querido de todos.

Fué soldado heroico primero; después, cuando en las mangas de su uniforme lució divisas, á esa preciada dote unió la que dá el talento: la pericia en el manejo de las tropas mandadas.

Descansen en paz ambos héroes.

Cada vez que llega un día de esos solemnes, el jueves del Corpus, por ejemplo, se

presenta ante nosotros eso de que nada destruye tanto ni con tanta precipitación como el tiempo.

Ayer, hasta no hace muchos años, el día del Corpus era uno de los pocos que á la española era obligado adornar su busto con la clásica mantilla de encajes: hoy debe haber pasado la costumbre: no vimos ni una en ese día.

¡Pobre mantilla! Ella, que tanto realza la hermosura de las bellas y hace agradables á las feas; ella, que si es de níbeos encajes y aprisiona un rostro encantador, se asemeja á una ventana de claveles y jacintos por donde la aurora asoma para enviarnos cariñoso y alegre saludo, ¡qué olvidada está! ¡Qué amargo debe ser su vivir al al verse tan despreciada!

Julio Abril.

Correo de Madrid

21 Junio.

Cartas de la Habana que se han recibido en Madrid dicen que las reclamaciones de todas clases por daños y perjuicios causados á los súbditos americanos, que ha formulado el Gobierno de Washington ante nuestro ministro plenipotenciario, importan de 280 á 290 millones de pesetas.

Las obligaciones pendientes de pago en la isla á la fecha del principio de este mes, no bajan de la importante suma de 230 á 240 millones de pesetas.

La miseria de los campos y de los pequeños poblados, según dicen estas cartas, empieza á sentirse con intensidad en las poblaciones importantes, hasta el extremo de que la vida se hace á cada momento más difícil.

El gobernador del Banco de España ha conferenciado esta tarde con el ministro de Hacienda.

El señor Navarro Reverter está ultimando las disposiciones necesarias para poner en vigor y cumplir en todas sus partes la ley de recursos extraordinarios.

En el Consejo del miércoles el ministro de Hacienda dará cuenta de los proyectos de decretos para establecer los recargos en las contribuciones é impuestos y del pliego de condiciones para el concurso de arriendo del monopolio de las pólvoras y materias explosivas.

Dichos decretos serán aprobados el jueves y publicados al día siguiente en la *Gaceta*.

Parece que el Banco estudia la manera de aligerar su cartera para hacer frente á las atenciones del Gobierno sin que se resienta su situación.

—Por hallarse ligeramente enfermo no ha ido á Palacio el señor Cánovas, sustituyéndole en su acostumbrado despacho con la Reina el señor duque de Tetuán.

—Esta tarde ha vuelto á reunirse la ponencia de exministros liberales para terminar la redacción del manifiesto.

Mañana probablemente será firmado por el señor Sagasta y el miércoles ó jueves se reunirán las minorías en el Círculo Liberal para proceder á la lectura de aquel documento antes que sea conocido por la prensa.

La reunión se celebrará en el Círculo Liberal porque siendo insuficientes para contener á todos los senadores y diputados liberales tanto el salón de presupuestos del Congreso como el del Senado, sería necesario pedir permiso á los respectivos presidentes para que tuviere efecto la reunión en el salón de sesiones.

Según parece el manifiesto no será muy extenso y salvo la forma será una reproducción exacta de las ideas emitidas por el señor Sagasta en la reunión de ex ministros.

—Dice *La Correspondencia* esta noche contestando á *El Nacional*:

«En lo que si tiene razón *El Nacional* es en advertir que no se puede juzgar de la actitud del nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos por lo que pensara y dijera hace 17 años.

Según noticias telegráficas muy autorizadas, el nuevo ministro norteamericano ha sido nombrado por su carácter conservador y por sus ideas templadas.

En toda esta última guerra de Cuba no ha manifestado su opinión y ha sabido resistir á las oscilaciones de los jingoístas.»

Hace notar *La Correspondencia* que la política por él representada, lo mismo que la de su agrupación, tuvo en la Cámara su representante que votó en contra la beligerancia de los insurrectos cubanos.

Además, al aceptar el encargo contrae el compromiso de permanecer en Madrid los 4 años que dure la gestión de Mac-Kinley.

Según todos los informes el nuevo ministro plenipotenciario es hombre muy prudente y de gran cultura y en la Casa Blanca se cree que será agradable al Gobierno y á los Círculos diplomáticos su nombramiento.

—Ha sido señalada la vista de la causa seguida contra Pepe el huevero, á instancia del Ayuntamiento de esta corte, para el 20 de Septiembre próximo.

El abogado del Ayuntamiento califica los hechos de estafa porque, estando autorizado el procesado para cobrar un arbitrio sobre los productos destinados á la venta en los mercados, el arbitrio se cobraba en los fieltos, y por tanto resultaba que pagaban muchas especies que no iban al mercado y no estaban sujetas al impuesto.

—El señor Cánovas continuaba esta tarde muy mejorado de la neuralgia que le impidió ir á Palacio á despachar con la Reina.

El presidente del Consejo recibió la visita de varios ministros.

En representación del jefe del Gobierno despachó hoy con la Reina, como hemos dicho, el ministro de Estado, quien después se dirigió á la Huerta para conferenciar con el señor Cánovas.

—La Reina y sus augustos hijos han asistido esta tarde en el Colegio del Sagrado Corazón ne Jesús á la rifa que celebran las alumnas de dicho Colegio, con asistencia de las de Chamartín y Leganitos.

El Rey y sus hermanas compraron varios objetos.

—Esta tarde ha conferenciado el embajador de Inglaterra con el señor duque de Tetuán.

—El general Peña ha cumplimentado esta mañana á la Reina.

Política jocosa

EMPIRISMO

Medicinas caseras propinadas en situación crítica por cualquier curandero político.

Después de hablar mal de los mas acreditados facultativos ofrece curar la enfermedad de la situación; en menosprecio de la verdadera ciencia apela á su charlatanería, y sin tomarle el pulso ni examinar detenidamente al enfermo, le propina cualquier medicamento confeccionado por él y que suministra á peso de oro.

La situación se reanima aparentemente como todo enfermo que cambia de médico mientras se le agrava la enfermedad, pero luego viene la postración, porque la medicina del empirismo no tenía la virtud que se le atribuyó y la situación perece por fin, renegando del curandero que la mata.

Los empíricos políticos solo se aparecen como hemos dicho antes en los momentos de apuro y cuando el enfermo está desahuciado para acabarlo de matar; de modo que son los cacheteros de las situaciones estoqueadas ya por la opinión pública.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

La Comisión provincial inserta los acuerdos tomados respecto a los expedientes de elecciones municipales presentados por los pueblos de Plá de Cabra, Vallmoll, Horta, Batea, Tivisa, Capsanes, Cabacés, Vinebre, Cornudella, Vandellós, Tortosa, Torredembarra y Benifallet.

—La Intervención de Hacienda publica la relación nominal de los pagarés de compradores de bienes desamortizados vencidos en 27 del actual.

—Las Alcaldías de Cabacés y Caseras sacan a subasta el arriendo del arbitrio de pesas y medidas y las de Montreal, Constantí, Amposta, Prat de Compte, La Morera, La Selva y Ayguamurcia el del impuesto de consumos.

—Los Ayuntamientos de Pinell y Vinebre manifiestan tener expuestos los repartos de las contribuciones territorial y urbana.

—La Junta municipal de Febró ha acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre el impuesto de consumos.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Vizcaya y el juez de instrucción de Bilbao.

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando por la cadena perpétua la pena de muerte impuesta por la Sala de lo criminal del Tribunal Supremo á Tiburcio Buenaventura Pascual y Gil, en causa sobre asesinato y violación.

Procedentes de Cuba llegaron ayer á esta capital, habiendo sido socorridos por la «Cruz Roja» los siguientes soldados:

Hijos de esta provincia: José Carbó Pujol, natural de Tarragona, del regimiento Provisional; Calixto Bordas, natural de Ulldecona.

Hijos de la provincia de Castellón: Míquel Salvadó Feures, natural de San Mateo, del regimiento de San Quintín; Vicente Ribera Polo, de la capital, regimiento Almansa; Vicente Fabregat Vila, de la capital, regimiento Almansa; Pascual Pauls Salsadella, regimiento de San Marcial.

Noticias locales

LA VERBENA DE SAN JUAN

En provincias es la más alegre y poética la verbena de esta noche.

Llena de encantos y de ilusiones, la juventud la celebra alborozada.

Allá, á media noche, cuando de las tradiciones fogatas apenas si queda ya brasa, se oye acá y acullá el dulce y melancólico sonido de la cítara y la fresca y timbrada voz de la doncella, cuyos ecos de una canción de amor se pierden melodiosos en el espacio; el alegre rasguear de la guitarra forma también parte principal de la grandiosa velada excitando á que hieran el aire los sentimentales cantares andaluces, y, por último, en los actuales tiempos lo avasalla todo el acordeón, instrumento musical indispensable allí donde se reúnen media docena de jóvenes.

Añádase á todo eso un conjunto de gritos y risas continuas y aun dejando aparte un sin fin de detalles característicos de la verbena, se podrá formar de ella un pequeño concepto.

¡Hermosa noche, bendecida y ansiada por toda la juventud, que pasas fogaz como un relámpago, quien pudiera arrancarte los millares de idilios amorosos y los instantes de dicha de que eres mudo testigo!

¡Alegre juventud, olvidadiza de penas y sin sabores, quien pudiera vivir siempre en ti para gozar las ilusiones, los honestos placeres que te brinda esta noche la verbena de San Juan!

Que nuestros convecinos disfruten de la tradicional verbena cuanto les sea posible y que no tengamos que lamentar ningún incidente desagradable es nuestro más vehemente deseo.

Entre la distribución que la comisión del Municipio ha hecho referente á la colocación de las luces eléctricas que deben situarse en distintos puntos de la ciudad, observamos que para nada se nombra una importantísima vía, como es el paseo llamado el zig zag, que en la actualidad se encuentra alumbrado de una manera mezquina, ó sea por dos faroles de gas y los demás por petróleo, consiguiéndose con esto el que la mayoría de las noches no se atreva á pasar

alma viviente por aquel sitio, por hallarse apagados sus faroles.

Téngase en cuenta además que el Municipio gastó más de 80 pesetas en cada uno de los faroles de aquel paseo, y hasta hubo sus diferencias sobre si el escudo, emblema del de esta ciudad, había de ser fondo azul ó rojo, para luego servir de blanco á las pedreas de los muchachos, que concluyeron por no dejar cristal ni tornillo alguno á dichos efectos.

Ya ve la comisión del alumbramiento eléctrico como se tira el dinero comunal, mientras que aquella trata de hacer economías en la fuerza lumínica, sin acordarse para nada del zig zag.

¿No sabría decir el alcalde, ó por su conducto nuestro querido colega *La Opinión*, si deberá seguir la citada vía alumbrada como hasta aquí cuando se establezca la electricidad?

Porque de seguir así las cosas comprendemos que la comisión municipal distribuidora de la electricidad es partidaria de la oscuridad en tan importante vía.

Ayer falleció en la capital del Principado el antiguo é ilustrado redactor del *Diario de Barcelona* don Cayetano Cornet y Mas.

A la respetable familia de tan distinguido compañero enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

En vista de que algunos individuos de Clases pasivas no se han presentado á cobrar los haberes correspondientes al corriente mes, y siendo ayer el último día para poder percibir dichos haberes, el señor delegado de Hacienda de esta provincia ha prorrogado el pago hasta hoy día de la fecha, á fin de que dichos individuos puedan hacer efectivas las cantidades que por derecho les corresponde.

En la mañana de ayer ocurrió un sensible accidente en la rambla de San Carlos.

Un muchacho vecino de Catllar que transitaba por dicha vía llevaba metido en la faja un cohete de los llamados con el nombre de *carretillas*, cuando de pronto se le inflamó, ocasionándole tan fuertes quemaduras, que hubo necesidad de trasladarlo al Santo Hospital.

Ha sido nombrado juez municipal de Bisbal del Panadés nuestro particular y querido amigo don José Mañé Ventosa, propietario y persona que goza de grandes simpatías en aquella población.

Debiendo entregarse al sargento segundo licenciado Joaquín Llorente Escarponté un documento importante que obra en la Secretaría municipal de esta ciudad, é ignorando el domicilio de dicho interesado, se le avisa por la misma á fin de que se presente á recoger dicho documento.

Ante la Sala primera de lo civil de la Audiencia territorial de Barcelona vióse ayer el interdicto seguido entre D. J. D. Bodo y don Emilio Goupille, procedente del Juzgado de esta capital.

Ante la misma Sala debe verse hoy el incidente procedente del Juzgado de Valls y seguido entre don Joaquín Fornes y doña Teresa Camps.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros amigos de Bisbal del Panadés don Juan Esteve, don José Mañé y don Joaquín Capdevila, alcalde, teniente alcalde y delegado respectivo en aquel Ayuntamiento.

De importancia careció el mercado celebrado ayer en nuestra plaza.

Innecesario es hablar de transacciones y precios, pues continúa predominando la calma iniciada desde hace algún tiempo.

Sabemos que nuestro distinguido amigo don Joaquín Capdevila, delegado por el señor alcalde de Bisbal del Panadés, ha terminado el expediente de cuentas de oficio que instruye contra anteriores administradores que no las habían presentado.

Con motivo de celebrarse hoy la verbena de San Juan innumerables serán las familias de la ciudad que esta noche se trasladan al campo siguiendo la tradicional costumbre.

Mañana debutará en nuestra plaza de toros la compañía ecuestre, gimnasta y acróbata que dirige don Eduardo Díaz, la cual ha venido actuando últimamente en Tortosa con éxito liosonjero.

Ha sido autorizado para retirarse á Tortosa, con el haber mensual de 8'50 pesetas, el guardia civil de esta Comandancia Higinio Vero.

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública obran diligenciados los títulos administrativos de don Ramón Gratacós, para la auxiliaría de la escuela superior de niños de Reus, con 1.375 pesetas; don Jaime Pujades, para Vendrell, con 1.100 pesetas; don Fabián Aguadé, para Tivisa, con 1.100 pesetas; y don Juan Gamundi, para Gandesa, con 1.100 pesetas.

Ante la Sección primera de esta Audiencia provincial debe celebrarse hoy un juicio por jurados en causa procedente del Juzgado de Tortosa, por el delito de homicidio, contra R. B., siendo ponente el señor Lluch, abogado el señor Olesa y procurador el señor García.

Los señores socios del «Club Velocipedista» de esta capital, invitados por el presidente del Velódromo don Antonio Soler Roca, verificarán el domingo próximo la proyectada excursión á Montrovió, saliendo de Tarragona á las cuatro y media de la mañana.

A su regreso se detendrán los excursionistas en Reus, con objeto de saludar á sus compañeros del «Club» de dicha ciudad.

A fin de que llegue á conocimiento de sus herederos se hace público haber fallecido en Besseges (Francia) el súbdito español don Timoteo Madruño, debiendo dirigirse los que se crean con derecho á la herencia, al señor Consul de España en Cete.

Tenemos entendido que se proyecta celebrar en esta capital una notable velada musical, cuyos fines son aliviar la penosa situación en que se halla el antiguo y competente profesor nuestro particular amigo don José María Plá, que desde hace algún tiempo sufre pertinaz dolencia.

Aplaudimos el pensamiento.

Oportunamente daremos más detalles, pues se halla el programa de dicha velada bastante adelantado.

Ha quedado completamente montado el establecimiento de baños de oleaje situado en el punto conocido por «Ferrerías.»

Conforme tenía solicitado, le ha sido concedida la jubilación por edad al maestro de la escuela elemental de niños de La Morera, don Ramon Sales y Vives.

Hoy es el día señalado para la celebración de la segunda subasta del arriendo del impuesto de consumos de esta capital.

Anteayer fueron exportados por ferrocarril á Barcelona los siguientes artículos procedentes de poblaciones de esta provincia:

De Tarragona 630 kilos varios á Llinás; 335 idem algaratas á Patano y Pagés; 196 idem vino á Soler y 300 idem varios á Torres y Carrella.

De Perafort, 7.996 idem vino á Mingelas.

De Reus, varios géneros á Manso, Masó, Alzamora, Mercadé, J. Sans, Darnís, Lladó y Baracoín.

De Marsá, 535 kilos pieles á Sagarra y 163 idem vino á Pejol.

De Mora, 1.263 idem aceite á Barceló.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria
JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA DE SAN JUAN, 48, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente á efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado.

Noticias provinciales

REUS.—Nuestro paisano y estimado amigo el comandante don Benito Vallespinosa Sistaré, ha sido promovido al empleo de teniente coronel.

El señor Vallespinosa, que hace algún tiempo reside en la isla de Cuba formando parte de

aquel ejército de operaciones, no hace mucho, por servicios especiales, fué condecorado con la placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

—El mercado celebrado ayer en esta ciudad estuvo bastante concurrido de forasteros, si bien las transacciones que se verificaron fueron casi nulas.

—Se ha constituido en esta ciudad una sociedad mercantil dedicada al comercio de salazón en gran escala, que girará bajo la razón social de Artés y Poig.

TORTOSA.—Ha sido declarado cesante el asistente á oficial de este Ayuntamiento don Andrés Lledó y Cañé.

—Parece que en esta ciudad y partidas rurales ha vuelto á tomar algún incremento la enfermedad de la viruela.

—Se han reanadado las obras del puente del Estado, que se construye sobre el Ebro, cuyos trabajos habían permanecido interrumpidos durante algunos meses.

VALLS.—El excelentísimo señor presidente de la Audiencia del territorio, ha tenido á bien nombrar para el cargo de jueces municipales durante el bienio de 1897 á 99, y en los pueblos de este partido judicial según credenciales que obran en este Juzgado, á los señores siguientes:

Valls, don José Castany Hernández.
Albiol, don Juan Isern Barberá.
Alió, don Ramon Cristiá Segalá.
Alcover, don Juan Bautista Andren.
Bramí, don Jean Gitart Raventós.
Cabra, don José Grima Magriñá.
Figuerola, don Jaime Vilá Ferrer.
Garidells, don Francisco Dolé Ferré.
La Riba, don José Gomá Pedrol.
Masó, don Joan Pujol Roig.
Milá, don José Ferré Elías.
Nulles, don Juan Calbet Poblet.
Plá de Cabra, don Pedro Esplogas Pajol.
Pont de Armentera, don Juan Torelló Clarasó.
Paiguelat, don Miguel Ferrer Domingo.
Rodoñá, don Manuel Serra Ferrer.
Vallmoll, don Felipe Gavalá Garreta.
Vilabella, don Juan Figuerola Virgili.
Vilallonga, don Isidro Barbará Bové.
Villarodona, don José Soler Carbó.

VENDELL.—Para el próximo bienio de 1897-99, han sido nombrados jueces municipales de los pueblos de este partido, los señores siguientes:

Ayguamurcia, José Ferrer Roman.
Albiñana, Salvador Cañellas Gestí.
Altafolla, Pablo Ribemba Magriñá.
Arbós, Agustín Plana Farré.
Bañeras, Luis Escofet Roig.
Bellvey, Jaime Torrens Castell.
Bisbal, José Mañé Ventosa.
Bonastre, Pedro Fontanilles Minguella.
Calafell, José Huguet Soler.
Creixell, Juan Mercadé Miró.
Cunit, Abdón Guasch Plana.
Llorens, Salvador Banach Palau.
Masllorens, Juan Magriñá Riera.
Montmell, José Rovira Fontanilles.
La Noya, Pablo Dalmau Calaf.
Pobla de Moutornés, Pedro Gibert Solé.
Puigtiñós, Jose Saumell Ferré.
Riera, Pedro Casas Franqués.
Roda, Jaime Virgili Palau.
Salomó, Joan Rovira Borrás.
San Jaime, Pablo Güell Palau.
Santa Oliva, Jaime Escarré Bando.
San Vicente, Víctor Guxens Borrot.
Torredembarra, Esteban Huguet Borrás.
Vendrell, Modesto Alvarez Ribas.
Vespella, José Vendrell Mestre.

FALSET.—En la madrugada del día 17 del que cursa se suicidó en el pueblo de Masroig el vecino Jaime Llorens Farré, natural de Gratallops, de 34 años de edad, de oficio barbero, llevando á cabo su intento de un modo trágico. De dos á tres de la madrugada salióse por la puerta trasera de su casa, calle Mayor, número 31, en ropas menores y en un almidero corpulento que existe frente á la misma se colgó del cuello con una cuerda ó nudo corredizo. El cadáver no fué visto hasta las cuatro y media de la mañana que pasó por dicho puesto un señor concejal de aquel Ayuntamiento, cuyo señor dió conocimiento del hecho al Juzgado.

El interfecto hacía tiempo padecía de enajenación mental, por cuya razón había tenido varias disputas con los vecinos de dicha población. Deja á su mujer con cuatro hijos, el mayor de siete años.

De todas partes

Se indica para el mando del crucero «Infanta María Teresa» el capitán de navío don Víctor Concas.

Tanta ha sido la cantidad de sardina que los pescadores de San Sebastián han cogido en los días anteriores, que muchos la han convertido en carnada, para utilizarla el próximo invierno en la pesca del besugo.

Por cinco céntimos han llegado á dar dos docenas de sardinas.

Comunican de La Haya que el vapor «Caledonia» de nacionalidad holandesa, ha naufragado á 13 millas del paso de Spira, pereciendo la mayor parte de sus tripulantes.

Los periódicos de Vigo manifiestan que en aquel punto reina gran intranquilidad, á causa de desconocerse el paradero del bote Calvo, de la Ribera de Borbés.

Dicha embarcación salió el domingo por la mañana á la pesca, y el jueves no se tenía noticia de ella, ni de su gente.

Transcurridos cuatro días desde que se hizo á la mar, las esperanzas de que hubiera arribado á algún puerto cercano ó de que sus tripulantes fueran recogidos por otra barca, se van ya perdiendo.

Iban en el Calvo siete hombres.

Al medio día de anteayer se cometió un crimen en la calle del Conde del Asalto de la capital del Principado. Trabajaban en una fábrica de la calle de Santa Madrona dos sujetos, llamado el uno Juan Roger y Pedro Ventura el otro.

El Roger parece había sido despedido y creyendo que ello obedeció á instigaciones ó habladurias del Ventura, juró vengarse.

El primero aguardó al segundo en la calle por donde solía pasar todos los días al salir del trabajo.

Al tenerle cerca le apostrofó, y sacando un cuchillo, le infirió tan tremenda herida, que el infeliz Ventura quedó muerto en el acto.

Según declaración del médico que reconoció el cadáver, el arma del criminal ha partido el corazón de la víctima.

Inmediatamente varios compañeros del muerto, los guardias municipales y algunos transeúntes sujetaron al agresor, siendo encerrado en un cuarto del cuartelillo de la calle del Conde del Asalto.

El Juzgado de Atarazanas empezó á practicar las primeras diligencias, disponiendo la traslación del cadáver al cementerio nuevo, haciéndose cargo del asesino, que fué conducido á uno de los calabozos del Juzgado hasta su ingreso en la cárcel.

Según se decía, Roger compró el cuchillo en la mañana de ayer.

Los telegramas de Holanda comunican que allí reinan violentísimos temporales que en Shveninge se han ido á pique varios barcos de pesca y en Rotterdam se han inundado las calles siendo de consideración las pérdidas materiales.

En una montaña próxima á Barcelona encontró anteayer la policía una bamba de las llamadas de pera.

Juzgando por el estado en que el metal estaba, se dedujo que había sido enterrada en aquel sitio hace varios meses (quizá mas de un año.)

No se ha dado al hallazgo importancia alguna.

A las cuatro y media de la tarde fué hallada otra bomba en la calle del Comercio, en el punto en que está el apeadero del tranvía á vapor de Badalona.

Este explosivo es una bomba esférica, de hierro fundido, del tamaño de una naranja y cuando se encontró tenía la mecha encendida.

Enterado de lo que ocurría el guardia municipal Julio Lacárcel, se acercó al explosivo y con valor y serenidad dignos de elogio, apagó con el pie la mecha y llevó la bomba á las Casas Consistoriales.

El juez del Parque dispuso que se depositara el proyectil en un lugar separado del Juzgado.

Hasta ahora se ignora de qué materia está cargada la bomba.

La noticia referente á este hallazgo, circuló rápidamente dando lugar á gran número de comentarios.

Cuantas personas hablaban de este asunto elogiaban el comportamiento del municipal Lacárcel.

Telegrafían de Londres que la Reina Victoria asistió ayer á los oficios en el Palacio Winsor y después besó á todos los individuos de la familia real, produciendo esto cierta emoción á la concurrencia.

Los individuos de la Cámara de los lres asistieron á la función religiosa que en la abadía de Wesynster se celebró en acción de gracias por el jubileo de la reina Victoria y los Comunes asistieron á la función que con igual objeto se celebró en la iglesia de Santa Margarita. Los diputados irlandeses se abstuvieron de esta ceremonia.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Agripina virgen y martir. SANTOS DE MAÑANA.—La Natividad de San Juan Bautista.

Octava de Corpus

Habrà exposición de S. D. M. en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—De nueve á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

San Juan Bautista.—A las siete exposición mayor, á las nueve misa solemne y reserva. Por la tarde, á las seis, exposición y á las siete y cuarto, Rosario, Trisagio cantado y reserva.

Descalzas.—De cinco y media á siete de la tarde. Enseñanza.—A las ocho y media, durante la misa y de cinco á seis de la tarde.

Santa Clara.—A las seis de la tarde y la Novena á las seis y media.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis de la mañana durante la misa.

Huérfanas.—A las seis y media de la mañana.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Cármen en San Francisco.

Mes del Sagrado Corazón

Continua en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo Sacramento.

Santísima Trinidad.—A las siete de la tarde, con exposición, canto del Trisagio, meditación, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letrillas.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana. San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las siete durante la misa.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde. Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Descalzos.—A las seis y media de la mañana durante la misa.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Londres

18 Junio.

La cantidad total de vinos espirituosos que durante el pasado Mayo se ha importado en todo el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, se ha elevado á 1.102.778 galones (50.122 hectólitros), valorados en 199.069 libras esterlinas. Comparando estas cantidades con sus correlativas correspondientes á la importación durante el mismo mes de Mayo del año anterior, se observa un aumento de 442.776 galones (20.126 hectólitros) en cuanto á la cantidad de espíritus importados y de 58.443 libras esterlinas en cuanto á la valoración.

Este aumento en la importación, durante el pasado mes de Mayo, ha sido originado por el coñac y más principalmente por el ron, puesto que el primero ha aumentado en 16.966 galones (771 hectólitros) y el segundo en 453.852 galones (20.629 hectólitros), apareciendo, en cambio, con un descenso de 28.042 galones (1.275 hectólitros) la cantidad importada de los espíritus de «Otros países».

La cantidad total de líquidos espirituosos importados en todo el Reino Unido, durante los cinco meses transcurridos del año actual, se ha elevado á 4.903.139 galones (222.870 hectólitros) valorados en 903.045 libras esterlinas.

Las transacciones en vinos y espíritus en la plaza de Londres, durante la semana última, han estado bastante encañadas, debido principalmente á que hechos con anticipación los acopios para satisfacer la demanda durante las próximas fiestas, se halla actualmente el comercio en abundantes existencias en depósito y hasta que estas no se realicen es probable que la calma persista.

En Liverpool continúa reinando la depresión señalada en las semanas anteriores y que allí es debida á la calma reinante en la mayor parte de los distritos manufactureros del algodón y mientras el aspecto de esta industria no mejore no aumentará la demanda por los vinos y espíritus en dichos distritos. La cantidad total de vinos introducidos para su consumo por la Adena de Liverpool, durante el mes de Mayo último, ha somado 53.311 galones (2.651 hectólitros).

En Edimburgo reina, en cambio, alguna animación haciéndose bastantes transacciones, especialmente en claretes de la cosecha de 1895 y en Champañas de 1893.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 22

De Londres en 17 ds., v. «Cortés», de 49 toneladas, c. Vinjoy, con tránsito, consignado á los señores Mac Andrews y C.º.

DESPACHADAS

Para Barcelona, v. «Alliance», c. Nilsen, con tránsito.

Para San Carlos, l. «Jóven Pepe», c. Garcia, en lastre.

Para Londres y esc. v. «Cortés», c. Vinjoy, con carga general.

BUQUES A LA CARGA

MIÉRCOLES 23

Para Génova y Liorna vapor «Játiva», que despacha don Antonio Mas y March.

Para Gothenburgo, Copenhagen, Stockholm, Christiania, Bergen, Malmó, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koensinbeog, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, vapor sueco «Adolph Meyer», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Liverpool vapor «Cecilia», su agente don Modesto Fenech.

JUEVES 24

Para Niza y puertos del Báltico vapor «Dagmar», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Quejo», consignatario don Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Cármén», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Cete y Marsella vapor «Cabo San Antonio», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 25

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.º.

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José Maria Ricomá.

SÁBADO 26

Para Hamburgo vapor «Velarde», consignatarios señores Mac-Andrews y C.º.

Para Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotka, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumó, Bjórneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warshchan y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 26 al 28 el vapor «Oberón», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Amsterdam y Rotherdam estará á la carga probablemente á últimos de mes el vapor «Ceres», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior....	66'02
4 por 100 Exterior....	83'03
Amortizable.....	79'00
Cubas 1886.....	97'12
Idem 1890.....	80'75
Coloniales.....	86'50
Nortes.....	23'30
Francias.....	17'20
Orenses.....	9'60
París exterior.....	64'43
Madrid interior.....	66'25
París á la vista.....	29'70
Londres á la vista...	32'55

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

JUAN SOLÉ.—Bolsin.—Tarragona. —Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27.—Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Cupones de los Bilettes Cuba, pagado ayer.—Beneficio 26 1/2.

Variedades

COLABORACIÓN INÉDITA

UN CAPRICHIO

—Lo que yo quiero—dijo ella—es un copo de nieve.

—¡Ah!—le contesté—considerad, señora, á quien yo soy tan sumiso como al viento la hoja, que las praderas hace ya unos meses que están verdes, y con flores también las ramas de los árboles; que el sol de Julio dora la onda y temple el riachuelo. Ya no se ven en los jardines, ni en los bosques, ni en las colinas las invernales blancuras. Por favor desead otra cosa como precio al beso que implora de rodillas el más humilde de los amantes.

—Lo que yo quiero—dijo ella—es un copo de nieve.

—¿Os complacería tener un collar de diamantes negros, cuyas luces reflejaran los rayos del infierno, ó algún zafiro enorme que azulara todo el cielo, ó un rubí rosado, tan deliciosamente rosado, que puesto cerca de vuestra boca pareciera un pedazo de vuestros labios? ¿Queréis para ponerla en vuestros cabellos,

aceptar, á cambio de un beso tanto tiempo pedido, una estrella robada en un tiempo de Yedo á la celeste diadema de Ten-Sio Dai-Tsin, ó, para pendientes de vuestras orejas, dos rayos de luna?

—Lo que yo quiero—dijo ella—es un copito de nieve.

—Exígeme un castillo en Escocia ó Suiza, sobre los bordes de algún lago, donde por la noche se pasean fantasmas de reyes sobre las ninfas que flotan en sus tranquilas aguas. ¿Os gustaría que enganchara en vuestro coche seis caballos circasianos, más bellos que aquellos que arrastran la carroza del czar?

—Lo que yo quiero y os repito—dijo ella—es un copo de nieve.

Entonces comprendí que no había de desistir de su empeño, y, como me era imposible vivir más tiempo sin haber logrado el inefable beso, partí por Sierra Nevada.

¡Ay de mí! En los valles, en los flancos de los montes ya no nevaba; por todas partes un sol esplendoroso quemaba. Empecé las más peligrosas ascensiones, hasta las cimas más elevadas. Ya no nevaba. Cierzo que bajo mis pies encontraría nieves, pero no eran copios, y no quería jugar con un deseo de mi adorada. Diez días sin descanso, casi sin alimento, estaba esperando bajo el implacable azul del cielo. Pero ¡oh dicha! ¡oh triunfo! A la mañana del noveno día nevó: recogí un copo en un cristal hueco que llevaba dispuesto para recibirle, y gracias al cielo no se derritió durante el regreso.

Victorioso exclamé: —¡Estáis obedecida, señora, y soy merecedor de un beso vuestro!

Ella me respondió:

—Bien: ¿y es esto lo que yo pedía?

—Es un copo de nieve.

—Sin duda; no digo que no: en efecto, pero blanca.

—¡Y bien!

—Lo que yo quería—exclamó—es esa nieve de muchos colores que hay....

—¿En dónde?

—En todas las neverías.

Manuel Valera Garcia.

(Prohibida la reproducción.)

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Plácido Rodenas, comandante de Luchana.

Parada Albuera.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera.

Paseo de enfermos, Albuera.

El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Ninguno.

DEFUNCIONES.—Juana Llop Salas, afueras de San Francisco, 37.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Administración Central..... 2'20

Fielato del Olivo..... 37'93

Id. de Tetuán..... 20'82

Id. del Puente..... 347'65

Id. de San Pedro..... 159'10

Id. del Muelle..... 84'94

Id. de la Cantera..... 115'48

Id. de la Cadena..... 23'45

Total pesetas..... 791'57

Tarragona 22 de Junio de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Ternera.... 1.—Peso 63'9 kilos.—Pesetas 13'18

Bueyes.... 3.—Peso 547'8 kilos.—Pesetas 106'08

Cárneros.... 40.—Peso 556'3 kilos.—Pesetas 100'13

Cerdos.... 7.—Peso 469'0 kilos.—Pesetas 20'30

Cabritos.... 0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00

Total..... 249'69

Tarragona 22 de Junio de 1897.

Telegramas

Madrid, 22, 5'45 t.

Ns inexacto y no pasa de ser una invención caprichosa, el texto publicado por algunos periódicos de supuesto tratado comercial entre España y los Estados Unidos.

El rumor queda desmentido en el solo hecho de que la base de un tratado comercial con la Unión tendría que ser forzosamente las tarifas arancelarias yankees, y éstas no están todavía aprobadas por las Cámaras de aquel país.

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA El jueves festividad de San Juan, debut de la célebre compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica bajo la dirección de don Eduardo Díaz.

Detalles por programas y carteles.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE FORT

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso á med.ª	Plazas	Dinero
Espiritu de vino 35 grados sin casco	440 á 460	516 litros.	Baya de sanco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha. 00'00
Id. id. rectificado todo grado id.	540 á 560	560 litros.	Harina de 1.ª clase.....	18'50 á 19'00	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta. 32'12
Id. de ind.ª extra-fin.º todo grad.º id.		500 litros.	Id. enteras.....	17'50 á 18'00	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha. 00'00
Id. id. prima superior id. id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	13'75 á 14'00	id.	Islandia legitimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques... 23'00
Id. id. prima corriente id. id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	8'75 á 9'00	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha. 00'60
Id. de orujo 35 grados id.	815 á 825	516 litros.	Salvado del país.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta. 00'00
Holanda de vino 19 1/2 grados id.	250 á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta. 0'38
Id. de orujo 19 1/2 grados id.	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha. 0'62
Anisador de vino 30 grados id.	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta. 0'25
Id. id. 19 1/2 grados id.	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	» 0'38
Id. id. 17 1/2 grados id.	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	» 0'38
Vino tinto dulce Priorato..... id.	25 á 30	121'60 litros.	Habenes.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Ceruña.	» 0'38
Id. seco id. id.	24 á 28	id.	Azufre en polvo florist.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	» 0'38
Id. bajos id. id.	21 á 24	id.	Idem 2.ª bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	26 á 27	id. de 58'40 e.	Lérida.	» 0'38
Id. del campo..... id.	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	22 á 22'25	id.	Málaga.	» 0'38
Vino blanco..... id.	18 á 22	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	40 á 42	41'60 kilos.	Madrid.	» 0'50
Mistela negra..... id.	36 á 40	id.	Algarobas.....	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para pipería.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	» 0'38
Mistela blanca..... id.	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete..	á 10'50	id.	Due.ª N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	» 0'38
Aceite oliva fino del campo..... id.	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	» 0'38
Id. id. id. de Urgel..... id.	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	» 0'25
Trigo del país..... id.		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.	» 0'38
Id. extranjero..... id.	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.s.	12'25	id.	Aros de avellano para pipería.....	16 á 18	c.ª de 24 ds.	Sevilla.	» 0'38
Cebada del país..... id.	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anis manchego.....	40 á 45	41'60 kilos.	Id. de castaño para pipería.....	á 16	id.	Tortosa.	» 0'38
Id. extranjera..... id.	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	Kilo.	Mimbres para pipería.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	» 0'25
Garbanzos gordos..... id.	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	id.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	» 0'38
Id. medianos..... id.	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	00 kilos.	Valls.	» 0'25
Carbón Cardiff..... id.	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 160'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	» 0'38
Carbón llama..... id.	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos		
Carbón fragua..... id.	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.		

ANUNCIOS

LA PARISIÉN
CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS
TARRAGONA

DISPONIBLE

Establecimiento Balneario de VALLEFOGONA
PROVINCIA DE TARRAGONA

AGUA CLORURADA SÓDICA SULFATADA FRÍA
TEMPORADA OFICIAL

desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre

Usada en bebida, baños duchas y pulverizaciones; combate eficazmente el *herpetismo, escrofulismo, litiasis renal, cistitis catarral, cheilitis, vaginitis, bronquitis y laringitis crónicas, catarros crónicos del estómago é intestinos, úlceras de las piernas, etc.*

Restaurant con servicio á la española.— Habitaciones particulares.— Carruajes en combinación del ferrocarril en las estaciones de Tárrega y Montblanch.

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que lo principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA